

En Puerto Vallarta

Ofrecen atención integral a familias de desaparecidos

El Sistema DIF Jalisco y DIF Municipal, brindarán a los familiares de las víctimas, apoyos psicológicos, legales, y económicos de forma gratuita a través del proyecto "Acompañar las ausencias"



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con el objetivo fundamental de atender con prioridad a familiares de

personas desaparecidas, Puerto Vallarta implementará el programa Acompañar las ausencias con apoyos integrales a las víctimas indirectas, a través del

Sistema DIF Jalisco y el DIF Municipal. Este programa, que opera en el estado desde hace seis años, actualmente tiene presencia en 17 municipios.

PÁGINA 3A



Invitan a Torneo Internacional de Pesca de Basura en el Puerto

Este evento se llevará a cabo el 19 de octubre de 2025 en el Muelle de Los Muertos, con el objetivo de retirar residuos flotantes que representan una amenaza para la vida marina y la salud humana

Quadratin

La asociación civil Limpia tu Mar Puerto Vallarta A.C., comprometida con la protección de los ecosistemas marinos, ha emitido una convocatoria oficial para el 2do. Torneo Internacional de Pesca de Basura en Puerto Vallarta y Bahía de Banderas.

Este evento se llevará a cabo el 19 de octubre de 2025 en el Muelle de Los Muertos, con el objetivo de retirar residuos flotantes que representan una amenaza para la vida marina y la salud humana.

El torneo busca no solo limpiar el mar, sino también crear conciencia colectiva sobre el impacto de la basura y fomentar la participación ciudadana en la protección de los recursos naturales.

La participación está abierta a la ciudadanía en general, tanto local como internacional, así

como a instituciones educativas, empresas y organizaciones civiles comprometidas con el medio ambiente.

La competencia se desarrollará de 8 a 14 horas, y contará con diversas categorías para los residuos recolectados, incluyendo PET (plástico reciclable), Residuos no reciclables, Residuos voluminosos, Vidrio, Únicel, Aluminio. Además, se otorgará un premio especial al equipo más original.

El costo de inscripción por equipo es de 5 mil pesos, un donativo que se destinará a continuar con las brigadas de limpieza marina a lo largo del año.

La inscripción incluye la embarcación, dos redes para la pesca de basura, cuatro pares de guantes de protección, bolsas de basura y cinco playeras oficiales del torneo.

PÁGINA 3A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín

Salvador Cosío Gaona

Florida, las vacunas y la peligrosa frontera entre la libertad y la irresponsabilidad

En el complejo tablero político y social de Estados Unidos, el tema de la salud pública vuelve a colocarse en el centro del debate, no ya por una epidemia activa que exija medidas urgentes, sino por decisiones que, revestidas de un supuesto manto de libertad individual, pueden transformarse en auténticas bombas de tiempo para la convivencia y la seguridad colectiva. Me refiero a la postura anunciada por el doctor Joseph Ladapo, director general de servicios sanitarios de Florida, quien con desparpajo y un tono que raya en la provocación, ha prometido eliminar los requisitos de vacunación obligatoria en el estado incluso para niños.

No es un episodio menor, ni un simple gesto político para halagar a un sector del electorado conservador que encuentra en la palabra 'obligatorio' un resabio de autoritarismo. Es un movimiento con implicaciones profundas en términos de salud pública, ética social, responsabilidad gubernamental y por supuesto, de política nacional, pues Florida no es cualquier estado: es un laboratorio de ensayo de lo que Donald Trump y su círculo más cercano proyectan para la Unión Americana.

Diario Ejecutivo

Roberto Fuentes Vivar

El fraudulento caso de Equyton Group

- Urge revisar a fondo el sistema financiero
- Amador Ebrard. Zapatos, llantas, CCE, Confianza

Un día después de presentar su primer informe de Gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum hizo un anuncio que a pesar de su importancia para el futuro del país pasó inadvertido en los medios de comunicación, incluso en los especializados: "se va a revisar a fondo todo de sistema financiero".

PÁGINA 2A

Egresan del CUCosta ingenieros en Videojuegos y Telemática

Un total de 25 profesionistas han sido reconocidos por su esfuerzo académico y profesional, en una ceremonia que contó con la presencia de autoridades universitarias y familiares



MERIDIANO | Puerto Vallarta

El Centro Universitario de la Costa (CUCosta) de la Universidad de Guadalajara (UdeG) llevó a cabo la ceremonia de graduación de la V Generación de la Licenciatura en Ingeniería en Videojuegos y de la LXVI Generación de la Licenciatura en Ingeniería en Telemática, en el auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus.

El acto académico reunió a familiares, amigos, docentes y autoridades universitarias, así como a los padrinos de generación: el Ing. Héctor Manuel Palomera Reynoso (Videojuegos) y la Dra. María Carolina Rodríguez Uribe (Telemática), quienes dirigieron emotivos mensajes a sus ahijados y ahijadas.

PÁGINA 4A

Celebran VI Congreso de Entomología Aplicada



El Dr. Luis Javier Plata Rosas, investigador del CUCosta, destacó cómo los nombres científicos de insectos reflejan influencias culturales, artísticas y populares, acercando así la ciencia a la sociedad

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En el segundo día de actividades del VI Congreso Nacional de Entomología Aplicada, el Dr. Luis Javier Plata Rosas, profesor investigador del Departamento de Ciencias Exactas del Centro Universitario de la Costa (CUCosta) de la Universidad de Guadalajara, cautivó a la audiencia con la conferencia magistral Anécdotas Entomológicas de (casi) Todo Género y Especie.

PÁGINA 4A

Siempre escucharemos la opinión ciudadana: Munguía

Este jueves, se realizó un diálogo abierto entre funcionarios y ciudadanos para escuchar y aclarar dudas sobre temas de interés colectivo. Pidió unidad por Vallarta

PÁGINA 3A

Refuerza Vallarta la lucha contra el trabajo infantil

Autoridades municipales y estatales llevaron a cabo la reinstalación de la comisión que une esfuerzos para erradicar el trabajo infantil y proteger sus derechos

PÁGINA 4A

Fortalece Vallarta su presencia en Canadá

El destino realizó una gira de promoción para capacitar agentes de viajes en el centro y oeste del país del maple

PÁGINA 5A



Siempre escucharemos la opinión ciudadana: Munguía

Este jueves, se realizó un diálogo abierto entre funcionarios y ciudadanos para escuchar y aclarar dudas sobre temas de interés colectivo. Pidió unidad por Vallarta

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En un momento clave para la ciudad, el presidente municipal Luis Munguía, reafirmó su compromiso de escuchar y atender las necesidades de los vallartenses. Con el objetivo de fortalecer la confianza entre la ciudadanía y el gobierno municipal, el alcalde destacó que su administración siempre estará dispuesta a entablar un diálogo abierto y respetuoso con la comunidad.

Cumpliendo con su compromiso se llevó a cabo este jueves un diálogo abierto entre funcionarios y

ciudadanos, donde se escucharon y aclararon dudas sobre diversos temas de interés para la comunidad. Munguía enfatizó que su gobierno busca tomar decisiones informadas y consensadas, fruto de un proceso de escucha activa y consideración de las necesidades y aspiraciones de los ciudadanos.

Además, el presidente municipal ofreció una disculpa a quienes se hayan sentido afectados por lo ocurrido en días pasados, y reiteró su compromiso de trabajar en conjunto con la ciudadanía para encontrar soluciones a los desafíos que enfrenta Puerto Vallarta.

Ofrecen atención integral a familias de desaparecidos

En Puerto Vallarta

El Sistema DIF Jalisco y DIF Municipal, brindarán a los familiares de las víctimas, apoyos psicológicos, legales, y económicos de forma gratuita a través del proyecto 'Acompañar las ausencias'



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con el objetivo fundamental de atender con prioridad a familias de personas desaparecidas, Puerto Vallarta implementará el programa *Acompañar las ausencias* con apoyos integrales a las víctimas indirectas, a través del Sistema DIF Jalisco y el DIF Municipal. Este programa, que opera en el estado desde hace seis años, actualmente tiene presencia en 17 municipios.

En un encuentro de respeto, la presidenta del organismo asistencial, Maye Villa de Lemus, acompañada de la directora general, Diana Salomón, así como la presidenta de DIF Vallarta, Claudia Peña, y la directora, Zaira Castillón, dialogaron con colectivos y familiares de desaparecidos, quienes compartieron sus testimonios y agradecieron la implementación del proyecto.

Maye Villa dedicó un mensaje a las familias presentes: "Reconozco el enorme dolor y la gran fortaleza que representa el caminar cada día con la ausencia de un ser querido, y por eso nuestro compromiso desde DIF Jalisco es estar cerca, sensibles y atentos a lo que necesitan".

Por su parte, la presidenta de DIF Municipal, Claudia Peña, resaltó que "gracias al esfuerzo conjunto, hoy en Puerto Vallarta es una realidad este proyecto que busca brindar un acompañamiento psicosocial. Mi total solidaridad, comprensión y disposición para generar una agenda integral a través de DIF Vallarta. Cuentan con todos los servicios y programas para lo que necesiten y en particular con una amiga que los escucha".

Las personas inscritas en el programa recibirán un apoyo

desaparecidas; apoyo económico para mitigar las afectaciones derivadas de la búsqueda; y apoyo alimentario en especie por parte de DIF Estatal. También recibirán atención psicológica, orientación y asesoría legal, y asistencia social a través de la Unidad de Atención a la Violencia Familiar (UAVIFAM) del DIF Municipal.

En el foro también estuvieron presentes el Mtro. León Delgado Rosas subdirector general operativo de DIF Jalisco, y Elba Sánchez Domínguez, directora de búsqueda



económico para manutención de niños y niñas, hijos e hijas de personas de la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda de Personas.

Celebran primera demostración nacional de Biofouling

Abordaron importantes aspectos de la problemática asociada a las bio-incrustaciones adheridas a los cascos de los buques, los riesgos de transferencias de especies acuáticas invasoras y los distintos tipos de tecnologías ecológicas para la protección de la biodiversidad Marín



MERIDIANO | Puerto Vallarta

La Secretaría de Marina, como Autoridad Marítima Nacional, por conducto de la Unidad de Capitanías de Puerto y Asuntos Marítimos (UNICAPAM), realizó el *Primer evento piloto de demostración nacional-México Test Biofouling* en coordinación con la Sexta Región Naval y la Administración del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA) de Manzanillo.

El evento se llevó a cabo del 27 al 28 de agosto del 2025, asistiendo el Mtro. Haniel Ascencio Estrada en representación de ASIPONA Puerto Vallarta.

Se abordaron importantes aspectos de la problemática asociada a las Bio-incrustaciones adheridas a los cascos de los buques, los riesgos de transferencias de especies acuáticas invasoras y los distintos tipos de tecnologías ecológicas para la protección de la biodiversidad Marina.

Este evento piloto incluyó un curso taller de participación activa con actividades de identificación de bioincrustaciones dependiendo el tipo de cruceros o buques, de igual manera se practicó en el manejo un Vehículo de Operación Remota (ROV), el cual realizó la demostración de una inspección al casco de una embarcación atracada en el puerto.

Como resultado se obtuvo una capacitación que involucra los conocimientos y las herramientas pertinentes en materia de legislación ambiental para llevar a cabo las posibles inspecciones de limpiezas de bioincrustaciones de cruceros en el puerto. Con la finalidad de la disminución del CO2 derivado de la limpieza de las bioincrustaciones.

ASIPONA Puerto Vallarta apuesta por la capacitación como herramienta para llegar a la excelencia y ser un puerto de vanguardia portuaria.



3ER NADO POR LAS BALLENAS EN EQUIPOS INTERNACIONAL 2025

¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!

HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE

PODRÁS RECORRER DE 22 A 444 KM

www.nadoporlasballenas.org

Celebran VI Congreso de Entomología Aplicada

El Dr. Luis Javier Plata Rosas, investigador del CUCosta, destacó cómo los nombres científicos de insectos reflejan influencias culturales, artísticas y populares, acercando así la ciencia a la sociedad

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En el segundo día de actividades del VI Congreso Nacional de Entomología Aplicada, el Dr. Luis Javier Plata Rosas, profesor investigador del Departamento de Ciencias Exactas del Centro Universitario de la Costa (CUCosta) de la Universidad de Guadalajara, cautivó a la audiencia con la conferencia magistral *Anécdotas Entomológicas de (casi) Todo Género y Especie*.

Ante un auditorio integrado por estudiantes, docentes e investigadores, el académico compartió un enfoque novedoso y cercano para hablar de entomología, resaltando que detrás de los nombres científicos de los insectos existe un universo de historias, inspiraciones y conexiones con la vida cultural de la humanidad.

El Dr. Plata Rosas explicó que, además de la rigurosidad taxonómica, los entomólogos suelen inspirarse en la música, el cine, la literatura e incluso en la cultura popular para nombrar nuevas especies. Ejemplos que



MEXICANOS DE CORAZÓN

TODO SEPTIEMBRE

BONO DE DESCUENTO

AL CONTRATAR CUALQUIER PLAN PREVISOR

JARDINES DE SAN JUAN

FUNERARIA PTO. VALLARTA

PAGA A TU RITMO

Con financiamiento de hasta 48 meses

322 211 0221

Válido al 30/09/2025. Aplican Restricciones.

evocan a cantantes, personajes de películas o referencias artísticas, señaló, permiten no sólo clasificar organismos, sino también generar vínculos entre el conocimiento científico y la sociedad.

"Cuando un insecto lleva el nombre de un músico, un personaje literario o una figura de la cultura pop, millones de personas pueden identificarlo más fácilmente. Esto hace que el conocimiento científico sea más accesible y, al mismo tiempo, ayuda a valorar la importancia de cada especie en el medio ambiente", destacó el investigador.

El conferencista añadió que estos recursos también cumplen un papel pedagógico, pues funcionan como claves mnemotécnicas que facilitan el aprendizaje y la divulgación del conocimiento. "Los estudiantes, que han crecido rodeados de cultura popular, encuentran

La conferencia estuvo basada en su libro homónimo *Anécdotas Entomológicas de (casi) Todo Género y Especie*, pero incluyó anécdotas y ejemplos inéditos preparados especialmente para

este congreso. "Lo que se ha compartido en esta charla va más allá de lo escrito en el libro: es material que seleccioné para el VI Congreso, porque insectos hay miles y las historias detrás de sus nombres son infinitas", comentó.

En su exposición, el Dr. Plata Rosas también compartió casos como el de la tortugueta *Casquitos* de Puerto Vallarta y ejemplos de avispas que suman más de 100 registros, lo que demuestra la gran variedad de fuentes de inspiración que utilizan los especialistas para bautizar a nuevas especies.

Al concluir, el Dr. Luis Javier Plata Rosas resaltó que la entomología no debe verse como un conocimiento aislado, sino como un puente hacia la cultura y la creatividad:

"Los insectos están en todas partes y sus nombres cuentan historias. Si logramos que la ciencia dialogue con la cultura, logremos que más personas se acerquen al conocimiento y comprendan la importancia de cada especie en nuestro entorno", puntualizó.

Al término de la ponencia, miembros de la Academia Mexicana de Entomología Aplicada y el Comité Organizador entregaron un reconocimiento al Dr. Plata Rosas por su valiosa participación y contribución al éxito del congreso.

El VI Congreso Nacional de Entomología Aplicada, reúne a investigadores, estudiantes y profesores de diversas universidades del país, generando un espacio de intercambio académico en torno a los avances científicos y los retos en el campo de la entomología aplicada.



Egresan del CUCosta ingenieros en Videojuegos y Telemática

Un total de 25 profesionistas han sido reconocidos por su esfuerzo académico y profesional, en una ceremonia que contó con la presencia de autoridades universitarias y familiares

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El Centro Universitario de la Costa (CUCosta) de la Universidad de Guadalajara (UdeG) llevó a cabo la ceremonia de graduación de la V Generación de la Licenciatura en Ingeniería en Videojuegos y de la LXVI Generación de la Licenciatura en Ingeniería en Telemática, en el auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus.

El acto académico reunió a familiares, amigos, docentes y autoridades universitarias, así como a los padrinos de generación: el Ing. Héctor Manuel Palomera Reynoso (Videojuegos) y la Dra. María Carolina Rodríguez Uribe (Telemática), quienes dirigieron emotivos mensajes a sus ahijados y ahijadas.

Durante la ceremonia se entregaron reconocimientos a estudiantes de ambas carreras por su excelencia académica, promedios y desempeño profesional:

- Ingeniería en Videojuegos: Gael Amaro Jiménez — Excelencia académica
- Brenda Jacqueline Bernal Borrayo — Excelencia académica
- Oscar Manuel Delegado Joya — Mejor promedio
- Manuel Eugenio Medina González — Excelencia académica
- José Francisco Torres Ocaranza — Excelencia académica
- Ingeniería en Telemática: Belén Campos Ramirez — Prácticas profesionales
- Axel Canchola Popoca — Examen global teórico
- Ángel Vladimir Castillo Rodríguez — Excelencia académica
- José Antonio Contreras Jaime — Mejor promedio
- Luisa Jimena Monteón Peña — Mejor promedio
- Adrián Uriel Navarro Miranda — Examen general de certificación profesional

En total, 25 estudiantes culminaron su formación universitaria: 15 de ingeniería en Videojuegos y 10 de ingeniería en Telemática.

En representación de la rectora del CUCosta, Dra. María Esther Avelar Álvarez, el Mtro. Abraham Andrade López, director de la División de Ingenierías, tomó la protesta a los nuevos profesionistas y transmitió un mensaje de felicitación, resaltando que estas generaciones se distinguieron por su compromiso, compañerismo y talento.

El Ing. Héctor Manuel Palomera Reynoso, padrino de Videojuegos, destacó que la vida profesional es como una partida que continúa con nuevos retos y oportunidades: "No se trata solo de pasar de nivel, lo importante es la experiencia y la capacidad de volver a intentarlo". Por su parte, la Dra. María Carolina Rodríguez Uribe, madrina

de Telemática, subrayó que los egresados forman parte del 22% de mexicanos con estudios universitarios, lo que implica orgullo y compromiso: "El futuro no se espera, el futuro se crea".

Las autoridades que estuvieron en el presidium fueron:

- Mtro. Abraham Andrade López, director de la División de Ingenierías, en representación de la Rectora del CUCosta.
- Ing. Héctor Manuel Palomera Reynoso, padrino de la V generación de Ingeniería en Videojuegos.
- Dra. María Carolina Rodríguez Uribe, madrina de la LXVI generación de Ingeniería en Telemática.
- Mtra. Diana Dolores Janitzio de León Cerda, jefa del Departamento de Ciencias y Tecnologías de la Información y Comunicación.
- Dr. Oscar Solís Rodríguez, Coordinador de Ingeniería en Videojuegos.
- Dra. Consuelo Cortés Velázquez, Coordinadora de Ingeniería en Telemática.

La ceremonia concluyó con la tradicional fotografía oficial en las escaleras del auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus, donde egresados, autoridades, padrino y madrina compartieron este momento histórico para el CUCosta.



Refuerza Vallarta la lucha contra el trabajo infantil

Autoridades municipales y estatales llevaron a cabo la reinstalación de la comisión que une esfuerzos para erradicar el trabajo infantil y proteger sus derechos

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Puerto Vallarta dio un paso firme para proteger a su infancia con la reinstalación de la Comisión Interinstitucional para la Erradicación del Trabajo Infantil y la Protección de los Derechos de las y los Adolescentes Trabajadores. Con esta acción, autoridades municipales, estatales y el sector privado unen esfuerzos para garantizar que niñas, niños y adolescentes crezcan en entornos seguros, con acceso a educación, salud y recreación.

La reinstalación de la comisión estuvo a cargo de la presidenta

del DIF Jalisco, Maye Villa de Lemus, quien destacó que este día se dio un paso firme hacia la protección de las infancias, siendo la suma de esfuerzos el camino hacia la erradicación del trabajo infantil y la defensa de sus derechos. En tanto que, la maestra Diana Berenice Vargas Salomón, directora general de este centro de asistencia social, subrayó que la protección de la niñez no se limita a la emisión de normativas, sino que requiere acciones articuladas entre todos los sectores.

Por su parte el presidente municipal, Luis Munguía González, resaltó que la protección a la niñez

ha sido un tema que durante años quedó pendiente, pero que hoy comienza a mejorar gracias al trabajo coordinado con el DIF Jalisco y de la mano con el Gobierno del Estado. Mencionó que su administración mantiene un firme compromiso con las causas en favor de la infancia.

Finalmente, la doctora Thais Loera Ochoa, secretaria ejecutiva del SIPINNA Jalisco, explicó que esta reinstalación abre paso a la estrategia *Juguemos en Equipo por las Niñas, Niños y Adolescentes de Jalisco*, que busca prevenir la explotación laboral y sexual en destinos turísticos de cara al Mundial 2026.

En Grito de Independencia

Reafirma Lemus presentación de Los Aguilar

Colectivos piden cancelar el concierto, entre ellos algunas madres cuidadoras, ya que afirman que los artistas han mostrado actitudes violentas hacia madres solteras

QUADRATÍN

A pesar de la solicitud de colectivos feministas y la petición en change.org que reúne más de 130 mil firmas para cancelar la presentación de la familia Aguilar en los festejos del Grito de Independencia en Guadalajara, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, confirmó que el espectáculo se mantiene. En breve entrevista, Lemus Navarro defendió la participación de los artistas, a quienes conoce desde hace años, y resaltó su trayectoria y la relación con el público: "Creo que la familia

Aguilar son grandes artistas, son grandes personas...entiendo que muchas veces hay polémica en este tipo de temas, pero la gente de Jalisco también quiere escucharlos. Su trayectoria les respalda.

"Por lo tanto, los invito a que acudan a escuchar a la familia Aguilar. El contrato fue firmado hace muchos meses y no solamente hay un compromiso contractual, hay un compromiso moral y de cariño de la gente de Jalisco con Los Aguilar." Los colectivos que piden cancelar el concierto, en algunos casos de madres cuidadoras,

argumentan que los artistas han mostrado actitudes violentas hacia madres solteras, en referencia al caso de la cantante argentina Cazzu.

También cuestionan declaraciones de la familia Aguilar durante conciertos en Estados Unidos, donde no expresaron apoyo a los migrantes mexicanos ni a la legalidad de su permanencia sin documentos.

Pese a estas críticas, la administración estatal mantiene la programación del Grito de Independencia con la familia Aguilar como parte del espectáculo principal.



Listo Jalisco para el Segundo Macrosimulacro Nacional 2025

Este ejercicio de protección civil está abierto a la participación de los sectores públicos y privados, como escuelas, oficinas de gobierno, comercios, empresas y hogares particulares

MERIDIANO | Jalisco

Para fortalecer la cultura de la prevención y mejorar la capacidad de respuesta de la población, Jalisco se suma al Segundo Macrosimulacro Nacional 2025, convocado para el viernes 19 de septiembre a las 12:00 horas, bajo la hipótesis de un sismo de magnitud 8.1 con epicentro en las costas de La Huerta, Jalisco.

Salvador Zamora Zamora, secretario general de Gobierno, recordó que los simulacros en México surgieron como una respuesta para fortalecer la cultura de protección civil tras desastres naturales que marcaron a la sociedad.

"El 19 de septiembre de 1985, el sismo de magnitud 8.1 en la Ciudad de México transformó la manera en que entendemos la prevención. Desde entonces, se instauró el Día Nacional de Protección Civil y se consolidó la práctica de realizar simulacros en todo el país", señaló.

En el simulacro realizado en abril de 2025, Jalisco logró una participación de más de 2 millones de personas y la evacuación de 10 mil 432 inmuebles, lo que refleja el compromiso de la sociedad

jalisciense con la cultura de la prevención.

El Secretario General destacó el papel de Jalisco como referente nacional, puesto también, en 2010, el estado realizó el primer macrosimulacro en el marco de la Semana Estatal de Protección Civil, ejercicio que sentó las bases del actual formato nacional.

En 2011, más de 1.6 millones de personas participaron en un macrosimulacro en escuelas, dependencias y empresas.

En 2016, con motivo del 30 aniversario del Sistema Nacional de Protección Civil, se desarrolló un simulacro con hipótesis de sismo de magnitud 7.6 frente a las costas de Cihuatlán.

A partir de 2023, la Ley de Protección Civil del Estado estableció la obligación de realizar al menos tres simulacros de evacuación al año en dependencias, organismos y empresas.

"El compromiso de Jalisco ha sido permanente. Los simulacros se han institucionalizado como parte esencial de la cultura de prevención y del fortalecimiento de nuestras capacidades de respuesta", puntualizó el Secretario General. El comandante Sergio Ramirez

López, Director General de la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos de Jalisco, explicó que el simulacro está abierto a la participación de escuelas, oficinas públicas, negocios, empresas y hogares particulares.

"La invitación es a que cada institución, organización o familia registre su inmueble en la página oficial uepcbj.com/macosimulacro. De esta manera podemos medir y reforzar el alcance del ejercicio", indicó.

Cada ejercicio debe diseñarse a partir del análisis de riesgos de cada inmueble, lo que permite establecer acciones específicas de acuerdo con el Programa Interno de Protección Civil en centros de trabajo o con el Plan Familiar de Protección Civil en los hogares. Recomendaciones básicas ante un sismo:

Mantener la calma y no correr durante la evacuación.

Seguir las rutas de salida previamente establecidas.

No usar elevadores. Alejarse de ventanas, objetos que puedan caer y postes de energía eléctrica.

Una vez en zona segura, esperar las indicaciones de las autoridades.



Fortalece Vallarta su presencia en Canadá

El destino realizó una gira de promoción para capacitar agentes de viajes en el centro y oeste del país del maple

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con el objetivo de reforzar su posicionamiento en el mercado canadiense de cara a la próxima temporada otoño-invierno, el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta llevó a cabo una serie de seminarios de capacitación en Winnipeg, Edmonton y Calgary, donde se congregaron 125 agentes de viajes interesados en conocer más sobre la oferta turística del destino jalisciense.

En estas jornadas de promoción participaron representantes de los hoteles Buenaventura Grand, Delfin, Grand Miramar, El Pescador, Hacienda Buenaventura, Hyatt Ziva, Krystal Puerto Vallarta, Krystal Grand, Las Alamedas, Plaza Pelicanos, Plaza Pelicanos Grand, Puerto de Luna, Rosita, Sheraton Buganillas, Sunset Plaza, The Hacienda at Krystal Grand y Villa Premiere, quienes compartieron con los asesores de viajes las novedades

y promociones disponibles para las próximas temporadas.

Asimismo, se contó con la participación de Westjet Vacations, socio estratégico en la comercialización de Puerto Vallarta en Canadá, que reforzó la importancia del destino dentro de su catálogo de viajes.

Winnipeg, Edmonton y Calgary son considerados mercados naturales para Puerto Vallarta gracias a la conectividad directa que ofrecen las aerolíneas Sunwing, Westjet y Flair, las cuales incrementan frecuencias de vuelos durante la temporada invernal, lo que facilita el arribo de visitantes en busca de un destino de sol y playa de calidad mundial.

Durante las capacitaciones, se destacó que Puerto Vallarta ofrece una experiencia única al visitante, con su combinación de playas de ensueño, el encanto de su centro histórico, una vibrante vida cultural y una amplia gama

de actividades ecoturísticas en la Sierra Madre y la Bahía de Banderas.

Aunque los asistentes ya estaban familiarizados con el destino, esta fue una gran oportunidad para actualizarlos y estrechar la relación con ellos. Adicionalmente, se promovió el aprovechamiento del programa de capacitación en línea Puerto Vallarta Specialist, una herramienta gratuita para que los agentes continúen fortaleciendo sus conocimientos hasta ser expertos en el destino.

Estas acciones forman parte de la estrategia de promoción internacional del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, cuyo objetivo es mantener una relación cercana con los asesores de viajes, brindándoles herramientas actualizadas para impulsar sus ventas y al mismo tiempo reafirmar al puerto como uno de los destinos de playa más completos y atractivos de México.

Dialogan SETRAN y DiDi sobre prioridades del servicio de transporte

Coinciden en la necesidad de implementar un programa de capacitación en habilidades, como el idioma inglés, de cara al Mundial de Fútbol 2026

MERIDIANO | Jalisco

Para mejorar la calidad del servicio de transporte privado de punto a punto, —también conocido como "plataformas"—, que la empresa DiDi en México ofrece en Jalisco, la Secretaría de Transporte (SETRAN), sostuvo una reunión de trabajo con sus representantes.

SETRAN y DiDi coincidieron en la importancia de implementar un programa de capacitación en habilidades, incluido el inglés básico, enfocado en la atención a turistas de cara al Mundial de Fútbol que se celebrará en la ciudad en 2026.

Diego Monraz Villaseñor, secretario de Transporte, enfatizó que el servicio de pasajeros en motocicletas de dos ruedas está prohibido por las normas vigentes en Jalisco e invitó a la empresa a no promover esta modalidad entre sus asociados, ya que se sancionará tanto a la compañía como a los conductores que la incumplan, debido al riesgo que representa para ellos y para los usuarios.

Monraz Villaseñor solicitó a la empresa que sus conductores fortalezcan la calidad de la atención, presentación profesional y el mantenimiento de las unidades.

La empresa presentó el proyecto de una Guía de Movilidad Segura con perspectiva de género, en la que trabajarán junto con la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres (SISEMH), y SETRAN.

A la reunión asistieron también Valeria Castrejón Hermosillo, directora del Registro Estatal de Movilidad y Transporte; Armando López Vences, Director Jurídico de la SETRAN; Isaías Ramírez Ortiz, director de Supervisión al Transporte; y Aldo Valadez Sandoval, director del Área Técnica de Supervisión al Transporte Público.

La tristeza persistente puede ser un signo de depresión.

Tu salud mental es importante.

¡En La Línea de la Vida queremos ayudarte!

800-911 2000 / 311 214 0101

[f g i o gov.mx/salud](https://www.gob.mx/salud)

Gobierno de México | Salud |



Impulsa CFE cultura preventiva con primer concurso de carteles

El concurso tiene como función principal generar mensajes visuales que ayuden a que haya un mayor cuidado en los centros de trabajo

MERIDIANO | Ciudad de México

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) llevó a cabo la premiación del Primer Concurso de Carteles de Seguridad y Salud en el Trabajo, una iniciativa implementada con el propósito de impulsar la cultura de prevención de riesgos y promover el cuidado de la salud entre el personal de la empresa. El concurso reconoce la creatividad y el compromiso de las y los participantes, quienes con sus propuestas contribuyen a reforzar la importancia de aplicar correctamente las medidas de seguridad en las labores diarias. En el evento se entregaron reconocimientos en las categorías Digital y Manual.

En su mensaje de bienvenida, la directora de Administración, Yesica Luna Espino, destacó la amplia participación, así como la gran creatividad del personal; señaló que el concurso tiene como función principal generar mensajes visuales que ayuden a que haya un mayor cuidado en los centros de trabajo. "La familia es lo único y lo más importante que tenemos y aquí en la Comisión Federal de Electricidad somos una familia, así que todos y todas debemos cuidarnos, velar por

el compañero, la compañera que tenemos al lado", destacó. A su vez, la subdirectora de Recursos Humanos, Cecilia Braña Vázquez, recordó que la convocatoria para el concurso se lanzó el pasado 28 de abril, con motivo de la conmemoración del Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo, y el proceso de evaluación abarcó 108 carteles. Explicó que la iniciativa promueve la participación y evidencia el compromiso de los y las trabajadoras.

"Sus obras reflejan creatividad y sobre todo un firme compromiso con la prevención y el cuidado de nuestros centros laborales que, cabe destacar que es nuestro segundo hogar. La seguridad y salud no son sólo una obligación sino un valor ético que fortalece el bienestar, la productividad y la confianza en nuestra institución. Les invito a seguir siendo agentes de cambio, inspirando a sus compañeras, compañeros y construyendo juntos espacios de trabajo más seguros, humanos y eficientes", expresó en su participación el gerente de Relaciones Laborales, Marcelo Merino Souza.

Los ganadores por categoría son:

Categoría Digital

- 1er lugar: Talía Iniani Alanís Cortés
- 2do lugar: Raúl Amador Saldívar Reynoso
- 3er lugar: Karla Georgina Medina Marín
- 4to lugar: Ricardo Misael Alanís Tamez
- 5to lugar: Talía Iniani Alanís Cortés

Categoría Manual

- 1er lugar: Blanca Betsabeth Salmerón Chacón
- 2do lugar: Irving de Paz Conzuelo
- 3er lugar: Armando Javier Varela Ceballos
- 4to lugar: Mario Martínez de Santiago
- 5to lugar: Juan Pedro González Aguilar

En el evento también estuvieron presentes el subdirector de Sistemas de Administración en Seguridad y Salud en el Trabajo de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, Francisco Manuel Tórner Applebaum, el coordinador de Comunicación de la CFE, Israel Rodríguez Alvear, la subgerente de Seguridad e Higiene, Edisa Vargas Velázquez y la secretaria de Previsión Social del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana, María del Carmen Ortega Zúñiga.

Juan Diego García y Luis Mario Nájera

Rememoran triunfo de mexicanos en Paralímpicos París 2024

En el Día Internacional del Taekwondo, los mexicanos recordaron la plata y el bronce que ganaron en la justa parisina; la selección se prepara al Mundial 2025



MERIDIANO | Deportes

A un año de la gesta paralímpica en París 2024 y en el marco del Día Internacional del Taekwondo, los mexicanos Juan Diego García y Luis Mario Nájera rememoran las medallas que ganaron en las competencias de para taekwondo de los pasados Juegos Paralímpicos, que tuvieron por escenario el Grand Palais de la capital parisina.

"Ganar esa medalla fue un sueño cumplido y al mismo tiempo un compromiso aún más grande conmigo mismo y con México. Cada combate representó años de trabajo, sacrificios y aprendizajes. El bronce en París no fue solo una medalla, fue la confirmación de que todo el esfuerzo valió la pena", compartió Juan Diego García a la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE). Para el sinaloense, quien ganó la insignia de oro en Tokio 2020, la justa parisina significó un doble reto, ya que tuvo que recuperarse de una lesión para regresar al podio de honor. "Lo recuerdo como una experiencia inolvidable. Competir en unos Juegos Paralímpicos siempre es un privilegio, pero hacerlo en París, con la historia y la energía de esa ciudad, fue algo único. Fue un

torneo duro, lleno de emociones, donde aprendí muchísimo como atleta y como persona", aseguró. Juan Diego, quien ganó el bronce en K4-70 kilos, consideró que lograr esta segunda medalla

conseguido fue muy grande", señaló el subcampeón paralímpico a la CONADE.

"Mi debut en París 2024 lo recuerdo muy bien. Lo disfruté mucho, fueron mis primeros Juegos Paralímpicos, fui y creo que eso hizo que lograra ese resultado. A un año de este logro mi vida ha cambiado drásticamente, ya que ahora tengo un poco más de experiencia, eso ha hecho que en distintas competencias después de París me sienta más seguro y con más dominio de la categoría", resaltó el para taekwondo quien cosechó la plata en K4-80 kg.

"Mi siguiente reto para este año será el Campeonato del Mundo estamos trabajando para ello, venimos preparándonos muy bien, siempre de la mano de



nuestras entrenadoras y creo que tendremos buenos resultados", concluyó Luis Nájera. La selección mexicana de para taekwondo a cargo de las entrenadoras María del Rosario Espinoza y Jannet Alegría Peña, continúa con sus entrenamientos en el Centro Nacional de Desarrollo de Talentos Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR), complejo deportivo perteneciente a la CONADE, rumbo a su competencia fundamental del año, el Campeonato Mundial 2025, programado para el mes de noviembre, en sede por confirmar

Impactará alianza Chivas y Abejardario positivamente a la sociedad

Las primeras colmenas ya fueron colocadas en el Estadio AKRON, marcando un hito desde donde florece compromiso ambiental y deportivo



MERIDIANO | Deportes

En un renovado impulso hacia la sustentabilidad el programa Revive del Grupo Omnilife-Chivas ha dado un paso más esta mañana con la presentación de Abejardario, una iniciativa encargada de conectar a las empresas con la naturaleza, restaurando el hábitat a través de abejas polinizadoras. Las primeras colmenas ya fueron colocadas en el Estadio AKRON, marcando un hito desde donde florece compromiso ambiental y deportivo.

El evento contó con la presencia de Amaury Vergara, presidente del Grupo Omnilife-Chivas, además de Federico Muñoz y Hugo Bernal, fundadores de Abejardario quienes compartieron su visión sobre cómo estas pequeñas comunidades de abejas contribuyen de manera significativa a la biodiversidad y al bienestar colectivo.

Federico Muñoz y Hugo Bernal, fundadores de ABEJARDARIO:

"Es fundamental que todos nos comprometamos a difundir la importancia de las abejas en el ecosistema para garantizar su conservación."

"La educación en los niños es clave para que aprendan a cuidarlas desde temprana edad."

"Dos de cada tres alimentos que consumimos dependen de la

polinización, lo que demuestra el papel esencial de las abejas. En el 85% de nuestra dieta como mexicanos está presente la polinización."

Amaury Vergara, presidente del Grupo Omnilife-Chivas: "Queremos hacer un bien al mundo, tener una gran responsabilidad siendo el equipo más querido de México".

para seguir consolidando así una red polinizadora en los espacios institucionales. Bujiblanco, además otro punto muy valioso de esto es que los módulos polinizadores fueron construidos con la ayuda de niños y niñas que forman parte del programa Pálsala de Fundación Jorge Vergara.

Mediante la unión entre



"Tratamos de hacer acciones importantes a nivel social y ambiental, para dar mensajes valiosos a nuestra afición".

Como parte de esta primera fase también se colocaron colmenas en EDUCARE y el Corporativo del Grupo Omnilife-Chivas, con planes de extender el proyecto

el deporte y la sostenibilidad, el Grupo Omnilife-Chivas continúa cimentando una visión de futuro donde cada acción cuenta. Las colmenas forman parte de un impacto ecológico que potencia la biodiversidad, inspira conciencia ambiental y fortalece el sentido de comunidad.

Refuerza Semarnat acciones de conservación de mares y costas

La organización Pacífico Sostenible entregó Diagnóstico del Estado del Ambiente Marino-Costero del Pacífico Centro Sur de México

MERIDIANO | Ciudad de México

La secretaria de Biodiversidad y Restauración Ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Marina Robles García, encabezó el 3 de septiembre, la entrega formal del Diagnóstico del Estado del Ambiente Marino-Costero del Pacífico Centro Sur de México, destacando que por primera vez en México se construye una Política de Mares y Costas orientada a la protección de los océanos y su biodiversidad, en el marco de la Política Ecológica y Ambiental Humanista impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

"Tener un diagnóstico nos ayuda muchísimo, nos precisa muchas de las cosas que sabemos, el listado de problemas me parece que son comunes no solamente a la problemática de los mares y las costas, sino en general a la problemática ambiental que vivimos en muchos otros sitios del planeta, pero ayuda a tener esta precisión para poder saber cómo ejecutar distintos tipos de acciones", aseguró la subsecretaria Robles.

En el análisis del diagnóstico y la definición de estrategias de conservación y restauración se considerarán las distintas acciones implementadas por el Gobierno de México como el Programa Nacional de Restauración Ambiental y la Estrategia Nacional de Conservación y Limpieza de Playas y Costas de México.

"Cuando le planteamos a la presidenta Sheinbaum la Estrategia Nacional de Limpieza de Playas y Costas nos pidió una cosa todavía más ambiciosa: que trabajemos por una República de basura cero, y tiene todo el sentido porque en las playas y las costas no necesariamente se encuentran residuos que se generan ahí, sino también encontramos los

que vienen de tierra adentro", precisó.

Durante la presentación del diagnóstico, la subsecretaria de Biodiversidad y Restauración Ambiental resaltó la importancia de trabajar en alianza con instituciones,

"Tenemos un diagnóstico y eso nos permite hacer los cambios que se requieren, justamente el día de hoy la presidenta Sheinbaum está apoyando un decreto para la prohibición de pesticidas. Estamos



organizaciones ambientalistas y sociedad en general que permitan llevar a cabo una serie de acciones para revertir la pérdida de biodiversidad marina y avanzar hacia una economía azul, justa y resiliente.

"Hay varios elementos que nos abren oportunidades para que el esfuerzo que todos ustedes han hecho lo podamos concretar en un trabajo regional, que necesita alianzas, porque no hay fronteras, ni en el mar, ni en la tierra, ni en ningún lado. Si pensamos en las condiciones que tenemos que solucionar no solamente para las generaciones futuras, sino para nosotros ahora, las que ya estamos experimentando, no solamente debido al cambio climático, sino a muchos de los problemas locales que generamos diariamente, son asuntos que tenemos que estudiar y atender", subrayó.

Por su parte, el Oficial de Ambiente, Energía y Resiliencia del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México, Fernando Camacho, señaló la importancia que tienen los cuatro grandes ecosistemas marinos del país y se congratuló de que México está avanzando mucho al contar con una Dirección General en temas marino-costeros.

trabajando con la Secretaría de Agricultura y Semarnat, haciendo proyectos para eliminar el uso de agroquímicos en la parte alta del Istmo de Tehuantepec", subrayó.

El Diagnóstico del Estado del Ambiente Marino Costero del Pacífico Centro Sur de México, entregado de manera personal por el Gerente del Proyecto Pacífico Sostenible, Alejandro Arriavilla, es un esfuerzo técnico y participativo que documenta la realidad ambiental de los ecosistemas marino-costeros entre Jalisco y Chiapas.

En esta región estratégica confluyen hábitats (manglares, arrecifes, estuarios) comunidades que dependen de la pesca, el turismo y los servicios ecosistémicos. El documento identifica las situaciones ambientales como la degradación y pérdida de hábitats, la reducción de recursos pesqueros y la contaminación del agua, además, evalúa sus impactos ambientales y socioeconómicos. Su importancia radica en que sirve como base técnica para diseñar políticas y programas de conservación, además, enlaza los desafíos nacionales con las problemáticas compartidas en el Gran Ecosistema Marino del Pacífico Costero Centroamericano (GEM PACA).

Invitan a Torneo Internacional de Pesca de Basura en el Puerto

Este evento se llevará a cabo el 19 de octubre de 2025 en el Muelle de Los Muertos, con el objetivo de retirar residuos flotantes que representan una amenaza para la vida marina y la salud humana



Quadratin

La asociación civil Limpia tu Mar Puerto Vallarta A.C. comprometida con la protección de los ecosistemas marinos, ha emitido una convocatoria oficial para el 2do. Torneo Internacional de Pesca de Basura en Puerto Vallarta y Bahía de Banderas.

Este evento se llevará a cabo el 19 de octubre de 2025 en el Muelle de Los Muertos, con el objetivo de retirar residuos flotantes que representan una amenaza para la vida marina y la salud humana.

El torneo busca no solo limpiar el mar, sino también crear conciencia colectiva sobre el impacto de la basura y fomentar la participación ciudadana en la protección de los

recursos naturales.

La participación está abierta a la ciudadanía en general, tanto local como internacional, así como a instituciones educativas, empresas y organizaciones civiles comprometidas con el medio ambiente.

La competencia se desarrollará de 8 a 14 horas, y contará con diversas categorías para los residuos recolectados, incluyendo PET (plástico reciclable), Residuos no reciclables, Residuos voluminosos, Vidrio, Unicel, Aluminio. Además, se otorgará un premio especial al equipo más original.

El costo de inscripción por equipo es de 5 mil pesos, un donativo que se destinará a continuar con las brigadas de limpieza marina

a lo largo del año.

La inscripción incluye la embarcación, dos redes para la pesca de basura, cuatro pares de guantes de protección, bolsas de basura y cinco playeras oficiales del torneo.

Para más información, los interesados pueden contactar a los organizadores a través del número 322 2789421 o el correo electrónico limpiatumarpv@gmail.com. El evento cuenta con el apoyo de diversas empresas y organizaciones locales.

Este evento es una iniciativa de Limpia tu Mar Puerto Vallarta A.C., que afirma: "Porque el mar no tiene voz, pero sí aliados. Súmate a esta experiencia única y sé parte del cambio".



Diversidad, autonomías y desafíos comunitarios

Celebran Jornada Universitaria de Pueblos Originarios

Tutupika Carrillo de la Cruz, coordinador del CELINAY explicó, que durante la jornada se pretende buscar un espacio de diálogo intercultural, horizontal, sensible y responsable

Redacción

Con el objetivo de crear espacios de diálogo, reflexión, concientización, saberes e igualdad de los pueblos originarios, se llevó a cabo la inauguración de la 2da. Jornada Universitaria de Pueblos Originarios titulada Diversidad, autonomías y desafíos comunitarios, la cual se efectúa del 5 al 30 de septiembre de 2025, en la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN).

David Miguel Ángel Acosta Cruz, coordinador del Área de Ciencias Sociales, en representación de Norma Lilliana Galván Meza, rectora de la UAN destacó, que durante la jornada se llevarán a cabo diversas actividades académicas y culturales, donde participa personal docente y estudiantes de pueblos originarios pertenecientes a la universidad y sociedad en general; agregó, que este tipo de actividades, permite reconocer a la mujer indígena, por su lucha, activismo y desafíos

que enfrentan día con día.

"Con estas acciones atendemos acuerdos tomados desde la mesa de trabajo de la Red para el Fortalecimiento de las Lenguas Indígenas de Nayarit (FOLINAY), referente al vínculo permanente que las instituciones deben de tener con las comunidades, organizaciones y colectivos de pueblos originarios, es por ello, que les reitero todo el respaldo desde la administración, por adoptar estas jornadas multiculturales en la máxima casa de estudios", subrayó Acosta Cruz.

Hetzá Arturo Peña Chacón, director de la Unidad Académica de Educación y Humanidades, dio la bienvenida a esta 2da. jornada puntualizando que "cada palabra y reflexión en esta actividad será un recordatorio del compromiso para honrar, respetar, proteger y conmemorar el Día Internacional de la Mujer Indígena, quienes trabajan por la igualdad, justicia y la construcción

de un futuro mejor".

Por su parte, Tutupika Carrillo de la Cruz, coordinador del CELINAY explicó, que durante la jornada se pretende buscar un espacio de diálogo intercultural, horizontal, sensible y responsable; además de reconocer el papel importante que desempeñan las mujeres de los pueblos originarios, en la conservación de su cultura, lenguas y tradiciones, "les invito a seguir construyendo una cultura de respeto, prevención y acompañamiento, para erradicar toda las formas de violencia que impiden y afectan la participación de las mujeres indígenas en la vida pública y comunitaria", concluyó.

Es importante destacar, que posterior al acto inaugural, se realizó el conversatorio "Mujeres de pueblos originarios: desafíos y perspectivas actuales en el Gran Nayarit". Asimismo, durante la jornada universitaria se estarán presentando diversas conferencias y talleres, entre otras actividades.



En todas las regiones de Jalisco

Lleva el IDEFT formación laboral a más municipios

Uno de los ejemplos más recientes ocurrió en esta Costa, donde el plantel Puerto Vallarta CENALTUR concluyó, junto con Corporativo Nayaram, los cursos de Habilidades Directivas

Meridiano/Jalisco

El Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT), bajo la dirección de Salvador Cosío Gaona, mantiene un ritmo ascendente en la cobertura de programas formativos, consolidándose como un motor de desarrollo para personas de todas las edades y regiones de la entidad.

Uno de los ejemplos más recientes ocurrió en esta Costa, donde el plantel Puerto Vallarta CENALTUR concluyó, junto con Corporativo Nayaram, los cursos de Habilidades Directivas. Gracias a esta alianza, 60 colaboradores de Hoteles Buenaventura recibieron preparación especializada para fortalecer su liderazgo y aportar un mayor valor al sector turístico local.

El esfuerzo también ha tenido un marcado impacto social. En espacios comunitarios como el CERead y el Centro Cocoteros de Puerto Vallarta, más de 120 personas —muchas de ellas en condiciones de vulnerabilidad—

concluyeron cursos prácticos en oficios como reparación de celulares, plañería y decoración con globos, que les abren alternativas inmediatas de autoempleo.

La estrategia de expansión no se limita a la región costera. En municipios como Arandas, Tototlán, Autlán de Navarro, Ixtlahuacán de los Membrillos, La Huerta, San Julián y San Miguel el Alto se han puesto en marcha programas en áreas de cuidado personal, repostería, maquillaje y montaje de mesas de postres.

Otra parte, en coordinación con el DIF Zapopan, se activó un diplomado en atención al adulto mayor; mientras que en El Salto, gracias a la asociación civil Un Salto con Destino A.C., se entregaron constancias a quienes concluyeron cursos de pastelería, cajas de regalo y decoración con globos.

La cobertura también ha llegado a comunidades como Amatlán, Magdalena, Tepatlán, Lagos de Moreno y Villa Hidalgo, con capacitaciones en panadería, patronaje, modelado y tendencias

de moda, entre otras especialidades.

El IDEFT refuerza además su red de aliados estratégicos: recientemente firmó un convenio con E Globalizing Talent para fortalecer la enseñanza del inglés de negocios, y otro con el Ayuntamiento de San Gabriel que permitirá utilizar espacios municipales como aulas de formación.

Para Salvador Cosío Gaona, la misión es clara: "transformar vidas a través del conocimiento, ofreciendo herramientas prácticas que permitan a las personas emprender, mejorar sus ingresos o consolidar su trayectoria laboral".

Con estas acciones, el IDEFT responde a las necesidades actuales del mercado de trabajo y cumple con el objetivo trazado por el gobernador Pablo Lemus Navarro y el secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes, presidente de la Junta Directiva del organismo: acercar la formación a cada rincón del estado y ofrecer a los jaliscienses nuevas oportunidades de superación.



Buen Gobierno
Jalisco

Nayarit
SECRETARÍA PARA LA TRANSparencia y BUEN GOBIERNO

CONTRALORES MEXICO

CONCURSO NACIONAL de transparencia en corto 2025
CONTRALORES MEXICO

Consulta las bases de participación en:
<https://contraloria.nayarit.gob.mx/transparenciaencorto.html>

